
三教辦「觀音文化節」祝福港人
譚鐵牛主禮開幕式 各界及信徒代表等約500人參與
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活動由儒釋道觀音文化節籌備會主辦，
並由香港佛教聯合會、香港道教聯合

會、香港孔教學院作為支持單位，旨在慶祝
中華人民共和國成立70周年，以及宣揚觀
音菩薩慈悲濟世的精神，祈福社會安定、人
民幸福、世界和平。

湯徫掄寬運侯永昌發表宣言
孔教學院常務副院長湯徫掄、香港佛教聯
合會會長寬運大和尚以及香港道教聯合會副主
席侯永昌在會上發表宣言，當中提到，三教同
仁一向兼存共融，互相尊重，以導人向善之
心，共同為謀求香港乃至全人類福祉而努力。
三教同仁冀望以觀音「慈悲濟世」之行

願，化戾氣為祥和，重新喚起香港人守望相
助、和衷共濟之精神；並衷心期盼，大家能以
「慈心悲願」待人，以「濟世利人」自處，互
信包容，同心協力，維護香港社會之安定繁
榮，共創一個和諧、幸福、美好的未來。
儒釋道三教領袖同時因應香港現時局勢，

特別在開幕式前帶領教眾同仁祈願，為香
港、為港人送上至誠祝福。

陳積志李文慎葉虎等出席
民政事務局副局長陳積志，中聯辦協調部

副部長李文慎，新界工作部副部長葉虎、前

立法會主席范徐麗泰，新界鄉議局副主席林
偉強，香港華僑華人總會常務副會長黃惠山
等亦有出席開幕儀式。
據知，觀音文化節自2015年開始舉辦，

倡導每年農曆九月十九日觀音菩薩出家紀
念日為「慈悲日」，藉以弘揚三教均認同

之「平等、清淨、和諧、仁愛、知止、喜
悅」等理念。今年活動主題為「慈心悲願
濟世利人」，並以「觀音文化與現代社
會」為論壇主題，大會亦邀請到香港專家
學者進行演講，將觀音菩薩慈悲濟世的精
神宣揚開去，以期淨化人心。

香港文匯報訊（記者 子京）由

香港儒、釋、道三教共同舉辦的

「2019第五屆觀音文化節」於10

月17日至18日，一連兩天在港舉

行，來自兩岸四地的佛教寺院、道

場、團體負責人，社會各界人士和

三教信徒代表等約 500 人參與活

動。中聯辦副主任譚鐵牛為活動開

幕式主禮。

香港文匯報訊 環境保護署昨日推出5億元的鄉郊保
育資助計劃，支援非牟利機構推展鄉郊保育及活化工
程。
行政長官在2017年施政報告宣佈成立鄉郊保育辦公
室。環保署於2018年7月底成立該辦公室，以保護偏遠
鄉郊地區的自然生態、活化村落建築環境，以及保育人
文和歷史資源。政府已預留10億元支持辦公室推出的
各項鄉郊保育工作，其中5億元會透過資助計劃，讓非
牟利機構和村民互動協作，在偏遠鄉郊地區（不包括大
嶼山）推展多元及創新的保育活動或計劃。
資助計劃發言人說：「資助計劃透過專項資金援助，

以可持續及全方位的方式保育本地偏遠鄉郊，其覆蓋範
圍涵蓋自然環境/生境、非評級文物建築以及文化和歷
史傳統等不同層面的保育工作。」

月底辦簡介會
資助計劃正接受申請。申請表格及申請指引可於環保

署網頁（www.epd.gov.hk/epd/tc_chi/environmentinhk/
conservation/ccfs/ccfs_main.html）下載。環保署將於
10月30日（周三）在九龍尖沙咀漆咸道南100號的香
港歷史博物館舉行簡介會，為有意申請資助計劃的機構
簡介計劃內容，以及提交申請所需注意的事項。有興趣
出席簡介會的人士可於10月25日（周五）前向鄉郊保
育資助計劃秘書處登記。

香港文匯報訊（記者 蕭景源）警察員佐級
協會擬聯同香港政府華員會，將以「團購概
念」為屬員在肇慶買樓作退休養老，有人質
疑此舉涉利益衝突。警察公共關係科署理總
警司江永祥昨日表示，據管方了解，現階段
有關細節完全未有落實，警方會與警察員佐
級協會保持密切聯繫，確保協會及同袍都會
遵守防賄相關規則及法例。
江永祥指，警方管理層不知悉有關項目，

初步了解是有內地房產發展商以團購的概念
讓一些人購買樓房，而警察員佐級協會及香
港政府華員會正與發展商循這個方向商討，
但有關細節是完全未有落實。

江永祥：需守防賄條例
他強調，警員在接受利益方面，需要遵守
防止賄賂條例、接受利益行政長官許可通告
及受公務員事務規則等規管，因有關計劃細
節由於仍在商討當中，警方對事件不作評
論，但強調警方會與警察員佐級協會保持切
聯繫，確保協會及警員都會遵守有關規則及
法例。
根據《防止賄賂條例》第三條，公務員凡

未經許可而接受利益，即構成刑事罪行，控
方毋須證明有貪污動機。為減低第三條對公
務員作為普通市民的私人生活造成的影響，
當局制定了《接受利益（行政長官許可）公
告》，讓公務員可根據一般許可接受四項受
限制類別（即禮物、折扣、貸款及旅費）以
外的利益。
公告亦已給予公務員一般許可，在某些情
況下可接受該四類受限制的利益（例如由私
交好友致送在規定金額內的結婚禮物、或非
公務員人士按同等條件也可享有的商業機構
折扣優惠）。在其他情況下，公務員須取得
特別許可，方可接受受限制的利益。公告亦
載列公務員應向哪些授權當局徵求特別許
可。

香港文匯報
訊 （ 記 者 文
森）全球暖化問
題日趨嚴重，截
至 2017 年，全
球平均氣溫較
19 世紀末已升
高1̊C，現時地
球仍以每 10年
升高0.2̊C的速
度持續變暖。香
港天文台台長岑
智明表示，在全
球變暖持續的情
況下，香港亦不
能獨善其身，超強颱風可能每年都會襲
港，故當局必須制定應變措施。
岑智明日前與聯合國政府間氣候變化專

門委員會（IPCC）兩位聯合主席舉行學
術論壇，探討氣候變化對本港的影響及應
對策略。氣候學術論壇於本月17日舉
行，吸引約80位本地學者及政府工程師
出席，會間集中討論了IPCC過去一年發
佈的3份特別報告。

極端天氣情況將更頻繁劇烈
報告指出，自人類工業化以來，陸地表

面氣溫升幅約為全球平均溫度的兩倍，若
全球碳排放仍沒有減緩跡象，預料2100
年全球平均海平面的上升幅度，會較
2013年氣候變化評估報告的估算高10厘
米，升幅達14%，極端天氣情況將更為頻
繁和劇烈。
報告並指，預料2030年全球平均氣溫

將比19世紀後半葉升高2̊C，高於此前預
估的1.5̊C。屆時地球會發生各種長期及

不可逆轉的生態變化，一些小型島嶼會消
失，有的生態系統會永久破壞。
IPCC強調，現時巴黎公約約束下的各

國碳排量，已不能保證1.5̊C的氣溫升
幅，全球減碳刻不容緩。IPCC呼籲，為
達氣溫僅上升1.5̊C的目標，2030年全球
碳排量應比2010年降低 45%，到 2050
年，各國應做到零碳排放。
岑智明昨日向傳媒表示，今年1月至9

月本港酷熱天氣日數達32天，估計本港今
年有機會成為有記錄以來第二暖的一年。

天文台：須制定應變措施
他續說，香港在過去兩年，分別遭遇

了超強颱風「天鴿」和「山竹」，說明
氣候威脅之下，香港亦不能獨善其身，
超強颱風可能每年都會襲港，故必須制
定應變措施。天文台作為政府所成立的
氣候變化督導委員會成員，會繼續提供
科學意見，支援相關決策部門的環保減
碳工作。

香港文匯報訊（記者 子京）東
華三院日前在東華三院文武廟舉行
每年一度的秋祭典禮，邀得東華三
院甲辰年主席何世柱主祭，應屆主
席蔡榮星暨全體董事局成員陪同，
為本港市民祈福消災，吸引不少官
紳名人及市民慕名前來觀禮。 為
表尊重中國固有禮教及傳揚傳統文
化，東華三院自1957年起每年都
會舉辦秋祭典禮，至今已是第六十
二屆。蔡榮星指，中國自古以農立
國，每逢秋季百穀豐收之際，都會

舉行祭祀活動 ，以慶祝收成及酬
謝神恩。
儀式期間，主禮嘉賓及東華三

院董事局同仁均依照傳統穿上長
袍玄褂行禮，並由該院辛巳年主
席周振基擔任頌祝者，戊辰年主
席余嘯天任贊禮者。 應屆董事局
成員包括副主席文頴怡、譚鎮
國、馬清揚、韋浩文、鄧明慧，
總理何猷啟、馮敬安、晏紫、廖
晉輝、鄧蕙敏、諸陳慧婷、莊紫
祥及李澄曜等出席。
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環保署5億資助多元鄉郊保育

東華文武廟秋祭
為港人祈福消災

超強颱風隨時年年襲港

■東華三院文武廟舉行秋祭典禮。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）在煽
暴派議員的不斷拉布阻撓下，立法會內
務委員會昨日第三次開會選舉正副主
席，歷時3小時，但仍未選出結果。有
建制派議員批評煽暴派議員用拉布的手
段拖延選舉會議進行，利用立法會作為
舞台，為自己爭取選票，希望其能以全
體香港人的集體利益為首，令立法會盡
快恢復秩序。
內會早前已舉行兩次歷時約11個小
時的會議。在周二舉行的特別會議
中，由於煽暴派有22人角逐內會主席
一職，令會議只能完成提名程序。昨
日，內會再次召開特別會議選舉主席
及副主席，惟煽暴派議員不斷討論與
主題無關的，包括所謂立法會保安問
題及內會與立法會行政管理委員會的
關係等。
「議會陣線」毛孟靜在會上不顧會議
主題，居然討論起6月12日當日立法會
外鐵閘上鎖，門口保安亦沒有鎖匙，反

問若立法會大樓內發生意外，應如何逃
生云云。公民黨郭家麒一度發言長達15
分鐘。

陸頌雄麥美娟不滿發言無時限
煽暴派議員一唱一和令會議無法按議

程正常進行，引起建制派議員不滿。工
聯會議員陸頌雄要求主持會議的公民黨
郭榮鏗就議員發言時間設定時限，工聯
會麥美娟亦批評。郭榮鏗未有就議員發
言設時限，導致到現時仍未能選出正、
副主席。不過，郭榮鏗以「限時會令議
員喪失發表珍貴意見機會」等為由拒
絕。
公民黨議員陳淑莊則不斷將議題拉扯

到所謂議員言論是否具有冒犯性，導致
會議兩度暫停，最終，3個小時的會議
依然未有選出正副主席。

葛珮帆籲以港人集體利益為首
民建聯議員葛珮帆批評，煽暴派議員

用拉布的手段拖延選舉會議進行，利用
立法會作為舞台，為自己爭取選票，致
議會無法正常運作，其政治表演嚴重阻
礙立法會常規運作，令香港特區政府的
運作陷入困境。

她認為，立法會仍要處理較多待審批
項目，希望煽暴派議員不要拖延正常運
作，而要以全體香港人的集體利益為
首，令立法會重新恢復秩序，共為香港
尋找出路。

■煽暴派議員拉布阻撓，內會昨日第三次開會選舉正副主席，歷時3小時，但仍未
選出結果。 香港文匯報記者 攝

■「2019第五屆觀音文化節」開幕式，賓主合照。

■左起：岑智明、IPCC第一工作組聯合主席翟盤茂、IPCC第二工
作組聯合主席Hans-Otto Pörtner。 香港文匯報記者 攝


